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actuel et de son prestigieux passé.
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Bernard drainviLLe était de passage  
au coLLège

« Un magnifique Collège. À Lévis, comme ailleurs au Québec, il y 
a de ces établissements scolaires qui font partie intégrante de la 
communauté depuis plus de 100 ou 150 ans même.

Cette école secondaire privée a été fondée en 1853 par Mgr Déziel. 
Elle a pour mission de favoriser le développement de l’élève dans 
sa globalité; sur le plan académique bien sûr, mais aussi physique 
et moral notamment. Le vendredi 18 novembre en après-midi, j’ai 

visité cette institution lévisienne. Tout au long de ma visite, j’ai pu constater à quel point le Collège de Lévis est fier de son héritage 
et de la solide fondation intellectuelle et morale qu’il a su dispenser aux générations qui l’ont fréquenté.  Les murs et les corridors 
du Collège respirent l’histoire, notamment celle des illustres personnages qui y ont étudié ou enseigné, dont Alphonse Desjardins. 
Merci à David Lehoux et François Bilodeau pour la visite, et merci aux élèves, enseignant(e)s et au personnel pour le bel accueil. 
Bravo et merci d’être des artisans de notre réseau. » - Correspondance de M. Drainville via Facebook

5 ans

1. Félix Caron-Guillemette (technicien en loisirs sportifs) 
2. Virginie Gagné (enseignante)

10 ans

3. Isabelle Beaudin (technicienne en éducation spécialisée)
4. Mélanie Roy (enseignante)

15 ans de service

5. Sophie Gamache (enseignante)
6. Michaël Marcoux (directeur de niveau)
7. Carl Pellerin-Poliquin (enseignant)

2  |  L’ÉCHO DU COLLÈGE DE LÉVIS

au coLLège, c’est La fête des juBiLaires
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25 ans de service

8. Caroline Boucher (enseignante)
9. Caroline Leblond (enseignante)
10. Richard Lortie (enseignant)
11. Kathy Morin (agente d’administration)

30 ans de service

12. Barbara Cyr (enseignante)
13. Norman Gauthier (enseignant)

retraité

14. Roger Roy (ouvrier d’entretien ménager)

En février 2023, dans le cadre de la fête annuelle des jubilaires, le Collège de Lévis a tenu à souligner les années de services de ses 
employés et la direction a voulu ainsi les remercier pour leur excellent travail depuis toutes ces années.

Le Collège de Lévis publie depuis 1921 le journal L’Écho 
deux fois par année, au printemps et à l’automne, avec la 
collaboration financière de la Fondation Collège de Lévis. 
Quelques numéros en version électronique sont également 
publiés. Nous accueillons avec plaisir tous les collaborateurs.  

Port de retour garanti - Collége de Lévis

Pour transmettre un texte ou une information, 
contactez François Bilodeau à la Fondation.

Téléphone :  418 833-1249, poste 115
Courriel : fondation@collegedelevis.qc.ca

L’équipe de L’Écho :
Direction : François Bilodeau
Rédaction : Pierre Bélanger, Claude Genest et François Bilodeau 
et collaborateurs
Photographies : Danny Bastien, Kathy Morin, Carol Caron, Jean 
Richard, Le Soleil, Le Journal de Québec, La Presse, Mouvement 
Desjardins, Ville de Lévis, Cégep de Lévis, Julie Beauchemin, 
CMATV, TVA, OPPQ, Grand Séminaire de Québec, archives du 
Collège et de la Fondation
Saisie de texte : Agnès Béchard
Conception graphique : Claudiane Brousseau
Révision linguistique : Martin Bilodeau

Vous avez déménagé?
Contactez la Fondation : 418 833-1249, poste 115
fondation@collegedelevis.qc.ca
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La présente année scolaire tire déjà à 
sa fin. Il s‘agit de notre 170e année. Tout 
se passe à merveille avec les succès, les 
défis et les nombreuses réalisations que 
nous présente une année scolaire. Nos 
programmes scolaires sont enrichissants 
pour les élèves et permettent à chacune 
et chacun d’apprendre, de s’épanouir et 
d’atteindre leurs plus hautes réalisations. 
Bientôt nous fêterons les 175 ans de notre 

belle et grande institution. Plusieurs beaux projets continueront 
de dynamiser notre Collège. Vous serez bien sûr invités à revenir 
faire votre tour au Collège pour l’occasion. Je vous invite à nous 
lire pour être bien informés. 

Mais bien avant ces fêtes, les ancien(ne)s sportif(ve)s de nos 
équipes de football sont conviés en septembre prochain à 
l’inauguration de notre nouveau terrain synthétique. Il s’agira 
d’un événement marquant pour notre Collège auquel seront 
invités les Anciens et Anciennes, les élèves, leurs parents, les 
membres du personnel anciens et actuels. Pour l’occasion, nos 
Commandeurs juvéniles, de la ligue provinciale AAA, seront 
les hôtes du premier match local en 2023. Nous vous attendons 
en grand nombre. Chef de file de la restauration familiale, 
Normandin sera un partenaire majeur pour cet événement, avec 
la participation habituelle des membres de l’Association des 
Anciens et Anciennes.

David Lehoux (Ancien 1986-1988)

Le Collège de Lévis est toujours en 
progression et son nombre d’élèves est 
en augmentation d’année en année, et 
ce, grâce au leadership de notre directeur 
général David Lehoux et à l’engagement 
de tous ses gestionnaires. Au nom des 
membres du conseil d’administration, 
je veux les féliciter chaleureusement 
pour leur dévouement et remercier les 
enseignant(e) s pour le travail accompli. 

Je profite de l’occasion pour remercier tout le personnel de 

soutien pour son travail à longueur d’année. Je veux également 
souhaiter la bienvenue à Annick Therrien au sein de notre C. A. 
et remercier Karyn Maranda pour sa présence dans les dernières 
années. En terminant, j’invite les Anciens et Anciennes et 
toute la communauté d’affaires, qui ont à cœur la pérennité 
du Collège, à contribuer généreusement à notre campagne de 
financement de 5 M $ qui est toujours en cours. Par votre geste, 
vous contribuerez au développement de notre institution et à 
son avenir. Merci à l’avance pour votre générosité!

Tom Lemieux (Ancien 1967-1975)
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Les mots du président et du directeur généraL

Le coLLège de Lévis

au coLLège, c’est La fête des juBiLaires

En août 2022, Patricia Rancourt entamait de nouvelles tâches au Collège en tant que directrice des ressources 
humaines et des opérations. C’est en 2011 qu’elle arrivait au Collège à titre de conseillère d’orientation, poste qu’elle 
a occupé jusqu’à tout récemment. En 2020, s’ajoute à ses tâches la coordination des services complémentaires. 
Son curriculum est bien garni et Patricia fait valoir ses nombreuses expériences de travail au sein de plusieurs 
organisations, dont celles d’inspectrice pour son ordre professionnel, de chargée de cours à l’Université Laval, 
de coordonnatrice aux opérations et de la gestion de programme chez Coaching de gestion, de formatrice et 
conférencière. C’est avec passion qu’elle occupera dorénavant ses nouvelles fonctions : «... avec mon expertise de 
conseillère d’orientation, je peux affirmer haut et fort que j’ai un attachement sincère et profond pour le Collège, 
ses employés et sa clientèle. » 

En février 2023, Daniel Audet est entré en fonction en tant que nouveau contremaitre d’entretien spécialisé et 
rejoint ainsi l’équipe des cadres. Daniel a une vaste expérience dans le domaine de la construction. Il a travaillé à 
son propre compte chez KD Réno Solution Inc. et fut contremaître pour Oïkos Construction. Dans sa carrière, il a 
eu la chance de travailler dans le domaine du cinéma et de la télévision pour la fabrication des décors. Les films 
Horloge biologique, Ma vie en cinémascope et Les Aimants sont à son palmarès, sans oublier le coup de cœur de 
Daniel, L’Aviateur, qui lui a permis de côtoyer Martin Scorsese. Ébéniste hors pair, il a travaillé à la rénovation de 
vieux bâtiments dont l’église unie Saint-James (Montréal) et l’église Saint-Andrew (Lachine). 

nouveLLes nominations : Bienvenue au coLLège!

L’ÉchO du cOLLège de LÉvis                      
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Bienvenue au stade Bergedac

Bergedac Excavation a accepté d’acheter le nom de notre terrain 
synthétique pour plusieurs années. Dorénavant, notre terrain portera 
le nom Bergedac avec grande fierté pour l’entreprise qui fête en 
2023 son 50e anniversaire. Le Collège de Lévis est très heureux de 
s’associer à cette entreprise lévisienne.

En septembre prochain, les anciens Commandeurs des équipes de 
football du Collège de Lévis, de 1972 à aujourd’hui, sont invités à 
l’inauguration du nouveau terrain synthétique qui longe la rue Saint-
Georges, sur les terrains du Collège. Surveillez la publicité à cet effet sur le site Web du Collège  (collegedelevis.qc.ca/nouvelles) et la page 
Facebook de l’AAACL (facebook.com/aaacollegedelevis). 

Le directeur de Bergedac Excavation, Jonathan Bergeron (Ancien 1991-1996) donnera le coup d’envoi des festivités. Pour l’occasion, il 
rechaussera ses vieux souliers à crampons qu’il portait au temps où il était un Commandeur.

Match inaugural

équipe de football juvénile aaa
16 septembre 2023 à 13 h 30

Les festivités débuteront à 11h

un retour dans Le passé

Il y a 50 ans, l’année 1972 marquait l’arrivée d’une première équipe de football et plusieurs s’en rappellent quand on parle de 
l’histoire du sport au Collège. Il s’agissait d’une équipe intercollégiale formée par l’entraineur Jean Bérubé, professeur d’éducation 
physique. Quelques élèves de 5e secondaire s’étaient joints à la formation. L’équipe jouait contre le Séminaire de Saint-Georges et 
le Séminaire de Québec et nos joueurs s’étaient bien débrouillés à leur 1re saison, malgré certaines difficultés à vaincre l’équipe de 
Saint-Georges où, rappelons-le, le football était déjà très bien implanté. Voici le nom des joueurs qui faisaient partie de cette édition 
qui lançait la tradition de football au Collège.

Les Commandeurs Football 1972      
(selon l’ordre habituel, de gauche à droite)

•	 4e rangée : Jean Carrier, Denis Bérubé, Michel Têtu, Louis «Bill» Huot, 
Herman Vachon

•	 3e rangée : Édouard Bouffard, Réjean Marier, Richard Martineau, Gaétan 
Roy, Michel Pouliot, Georges Léveillé, Alain Goulet

•	 2e rangée : Pierre Doyon, René Rivard, Jean-François Patry, Yvon Bourget, 
Alain Fecteau, Denis Doré, Benoit Théberge, Jean Bérubé

•	 1re rangée : Maurice Bouchard, Claude Gagné, Guy Gosselin, Jean-Marie 
Poulin, Jean-Louis Samson, Claude Latulippe, Pierre Bérubé

L’équipe juvéniLe remporte Le BoL d’or en 2009

En 2003, le football scolaire s’organise officiellement au secondaire grâce au 
travail assidu, à la ténacité et à la présentation d’un plan de développement 
sportif de David Lehoux, à l’époque directeur des services éducatifs. 
Stéphane Lefebvre, ancienne vedette du Rouge et Or de l’Université Laval, 
est mis à contribution et devient l’entraineur-chef de cette équipe historique. 
Une nouvelle aventure s’amorce pour les Commandeurs qui porteront 
dorénavant les couleurs Bleu royal et Or. Quelques années plus tard, en 2009, 
l’équipe juvénile de 4e et 5e secondaire, de calibre BB, remporte son premier 
Bol d’Or dans la ligue RSEQ contre La Pocatière, après une saison parfaite de 

huit victoires en saison régulière. L’entraineur-chef de cette équipe, Frédéric Bernier, était bien fier de ses joueurs qui ont marqué une 
nouvelle page de l’histoire de ce sport au Collège de Lévis.

Crédit photo :  J. Richard
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en cheerLeading, Les Benjamines performent  

L’équipe benjamine, niveau 2, de 1re secondaire a gagné les régionaux du 
RSEQ en mars dernier lui permettant de représenter le Collège de Lévis lors 
des provinciaux qui ont eu lieu à Trois-Rivières à la fin du mois d’avril. 

au hockey, pLusieurs de nos équipes à L’honneur
En avril, cinq équipes du Collège remportaient les grands honneurs lors des 
séries LHPS. Les équipes M12, M13, M15 D1, M15 D2 et M18 D1 sont les grands 
champions des séries éliminatoires 2023. Les M18 (photo) de l’entraineur 
Sébastien Blanchet ont défait le Graal Collège Clarétain avec une victoire de 
6 à 5, et ce, après neuf rondes de tirs de barrage. Les M15 D1 de l’entraineur 
Frédéric Bernier ont défait les Diablos ESLT par le pointage de 5 à 1. Les M15 
D2 de l’entraîneur Nicolas Poulin ont défait le Zénith de St-Marc par le même 
pointage de 5 à 1. Enfin, les M13 D1 ont défait le Vert et Or du Séminaire 
Saint-Joseph au grand plaisir de leur entraîneur David Fiset-Ross et les M12 
de l’entraîneur Louis-David Ouellet ont défait l’Académie Saint-Louis. Quelle 
fin de saison pour ces équipes!

des nouveLLes du coLLège

des résuLtats remarquaBLes et des championnats pour Les commandeurs

La médaiLLe du gouverneur généraL 2022

Yasmine Ophélie Voros était très heureuse d’être de retour au Collège, accompagnée de ses 
parents, pour recevoir la médaille académique du Gouverneur général du Canada. Elle a reçu 
cette distinction honorifique pour l’excellence de son dossier scolaire au terme de ses études 
secondaires. Son dernier relevé de notes du ministère de l’Éducation dévoile qu’elle a maintenu 
une moyenne exceptionnelle et supérieure à 97 % pour l’ensemble des cours de 4e et 5e secondaire.  
L’équipe du Collège de Lévis est fière d’avoir été complice du succès de cette élève. 

trois éLèves au parLement des jeunes 
En avril, trois élèves ont participé au Parlement des jeunes, une simulation parlementaire 
prestigieuse qui se tient à l’Assemblée nationale. Il s’agit d’Elena Crozet, Arnaud Dutrisac et 
Rose-Marie Laverdière. Durant trois journées, ils ont siégé comme député(e)s et ont travaillé 
sur des projets de lois (fictifs) : la gratuité scolaire, le travail chez les jeunes et l’intégration des 
immigrants. Ils ont vécu toutes les étapes du processus législatif, de l’adoption du principe au 
dépôt final, en passant par les commissions parlementaires. À la fin du processus, seule la loi 
améliorant les conditions sociales et économiques des nouveaux arrivants a été adoptée.

un jumeL’Âge qui perdure

Depuis 2014, une vingtaine d’élèves est jumelée avec autant d’ainés qui demeurent aux 
résidences du Précieux-Sang et des Marronniers à Lévis. Ces duos s’engagent à se rencontrer 
une fois par mois dans le cadre de visites organisées par le service de pastorale. Nous avons eu le 
bonheur de recevoir les participants des Marronniers à l’occasion d’un diner spécial de Pâques. 
Après un repas thématique « cabane à sucre », les aînés ont visité le Collège. 

Les ukrainiens en visite

En janvier, le Collège a souligné le triste anniversaire du début de la guerre en Ukraine en accueillant 
des membres de la communauté. Les élèves ont échangé avec des jeunes Ukrainiens à propos de 
leurs parcours et de la situation actuelle. Ils ont été touchés par les créations de Natalia Spirina 
et Yeva Kybchunovska, deux artistes visuelles de talent. Des élèves et membres du personnel ont 
acheté des reproductions de leurs œuvres afin de contribuer à l’aide humanitaire sur place. Ce fut 
un rassemblement en solidarité avec toutes les victimes de guerre dans le monde.
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Mario Chenart, auteur-compositeur et interprète, a été honoré par le Collège 
de Lévis le 15 avril 2023. Cet ancien élève, de 1973 à 1980 (secondaire 
et collégial), décédé en février 2019, est entré par la grande porte de 
l’Auditorium du Collège. La direction a profité des 70 ans de cette salle de 
spectacles pour dévoiler dans le hall d’entrée une nouvelle appellation : le 
Foyer Mario-Chenart. Mario a passé sept ans de sa jeunesse à développer 
son talent de musicien, principalement sous la férule de Raymond « Buddy » 
Couture, son professeur de l’époque. M. Couture, 93 ans, était présent lors 
de l’événement, tout comme Joëlle Lévesque et Camille Chénard, épouse 
et fille de Mario, des confrères et consœurs de sa promotion, d’anciens 
professeurs, des parents et amis venus de partout dans la province. Après 
une prestation musicale de l’artiste Claude Vallières, son ami, accompagné 
de la talentueuse Camille, le clou de l’événement a été le dévoilement de 
la plaque honorifique liée à un don personnel de 250 000 $ offert par un 
confrère du Collège et ami, Louis Vachon, retraité de la Banque Nationale, 
don qui servira en grande partie à la rénovation de l’Auditorium. 

Le foyer mario-chenart

François Bilodeau (Collège) et Benoit Labbé (Fondation),
 Louis Vachon, grand donateur et Ancien (1974-1979); Joëlle 

Lévesque et Camille Chénard, l’abbé Luc Paquet, vice-président 
du C. A. du Collège et Antoine Vachon (AAACL). 

Une prestation musicale de 
Claude Vallières et Camille Chénard

Hommage de son ami
Luc Paquet

Le professeur 
Raymond Couture

Camille, Joëlle, Bruno Bourque (ami du 
Collège) et Stéphan Chénard (frère de Mario)

hommage à mario chenart

« La sagesse conduit ses fils à la grandeur, elle prend soin de ceux qui la cherchent. L’aimer, c’est aimer 
la vie ; ceux qui la cherchent dès l’aurore seront comblés de bonheur. » (Si 4, 11-12). Mario est l’un de ces 
sages qui ne voulait pas faire de bruit, seulement des chansons chargées de mots qu’il a su distiller de 
ce qui a fermenté dans son cœur. Mario ne compose pas au « passé antérieur » car il est très confortable 
dans le « présent intérieur ». Je n’ai qu’à le citer : « À quoi tu penses? (…) Que cherches-tu loin en dedans? 
(…) À quoi tu penses quand tu penses à demain?1 » Alors qu’il faut, selon lui, « ouvrir tout grand les yeux 
et le cœur au présent.2 » Ses chansons cimentent un heureux assemblage de paroles, de musique et de 
silences avec lesquels il vient nous habiter de sa présence.

Pourquoi Mario nous poursuit-il encore avec sa jeunesse?
Parce qu’il a aimé être jeune et il a su le rester. Ses années au Collège lui ont permis d’explorer de nombreux domaines pour édifier 
sa personnalité. Il s’est découvert dans les arts, le sport, les activités caritatives et même les études. En exploitant ses talents, il a 
pris sa place dans un monde en ébullition. D’un enfant plein d’énergie et venu au monde avec la Révolution tranquille, il ne fallait 
pas s’attendre à de l’immobilisme. Mario a donné de son temps en accompagnant à la guitare ses amis bénévoles auprès des 
bénéficiaires, chantant « le cœur ne vieillit pas » qui aurait pu être sa devise. 

Pourquoi Mario ne cesse de nous étonner par sa manière de regarder la vie?
Parce qu’il aime le monde. Avec émerveillement il le regarde d’en bas et non d’en haut, voyant qu’il y a plus de richesses qui 
émergent de l’expérience humaine terre à terre que des étoiles filantes éphémères. D’ailleurs, il le mentionne : « Dans cette chasse 
au trésor qu’est-ce qu’on aura gagné? 3 » Il a connu la fragilité et les revers de la vie. Pour ceux qui en font aussi l’expérience et pour 
qui il a de l’empathie, il chante : « Autant de questions ouvertes comme des blessures. 4 » Mario est conscient que la vie n’a pas de 
prix. La défigurer ne fait pas qu’enlever la beauté de notre planète mais ruine de l’intérieur l’espérance d’un monde à naître. « Mon 
amie, mon étoile, est-ce moi qui jongle avec ta vie? (…) Et on se demande : ‘Non, mais de quoi aurons-nous l’air à court d’arbres, 
d’eau ou de terre’? 5 »
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Le foyer mario-chenart Pourquoi Mario sait nous faire entrer dans le mystère des relations humaines et des liaisons amoureuses?
Parce qu’il aime… tout court! Il sait accueillir la présence de l’autre qui vient prendre place dans son cœur. « Comment tu fais pour 
lire dans mon cœur? Comment tu fais pour éteindre ma peur? 6 » Mais surgit encore un « Doux doute » : « Entre la foudre et l’aventure 
est-ce le début ou la fin? 7 »

Pourquoi? Pourquoi des pourquoi ?
Parce que Mario sait poser des questions vitales. Il est un chercheur de sens quitte à tourner les questions à l’envers : « Que s’est-il 
passé? (…) Alors que ne s’est-il pas passé? 8 » La délicatesse et le respect sont ses armes pour apprivoiser avec un regard résolument 
optimiste. Composer une chanson sur la capitale d’un pays en guerre dans une perspective d’avenir empreinte de réalisme et de 
sérénité… Il faut le faire! Parlez-en à Sara – « Sarajevo 9 » – qui en sait quelque chose. Mario n’a pas eu le temps d’avoir trois fois vingt 
ans, mais il n’a pas attendu pour faire une relecture de sa vie, ce fameux regard rétrospectif sur ses expériences afin d’en saisir la 
richesse, d’y découvrir le sens et de l’intégrer dans sa vie. Telles sont ses compositions qui portent en filigrane de grands pans de 
ce qui l’a touché, blessé, émerveillé, aidé à grandir. Aujourd’hui, nous inscrivons le nom de Mario sur le foyer de cet Auditorium, 
foyer où la braise des souvenirs saura faire brûler d’envie d’entrer dans cette enceinte pour y découvrir d’autres facettes de la vie, 
de notre vie. Qu’en ce lieu, il y ait l’espace pour entendre l’écho du chant du silence de Mario.

       
   Luc Paquet, prêtre
Vice-président du conseil 
d’administration du Collège de Lévis
(Ancien 1970-1973)

Chansons dont des extraits ont été cités :

1. Loin en dedans
2. Loin en dedans
3. La clef du temps perdu
4. Amoureux à mourir
5. Boule de cristal

6. Comment tu fais?
7. Entre la foudre et l’aventure
8. Que s’est-il passé?
9. Sarajevo

LEMIEUX

� 
1 800 937-0939  

lemieuxassurances.com

un après-midi fort apprécié de tous

« … je suis encore portée par la joie et le bonheur qui ont été mis dans ma vie le 15 avril. J’ai été comblée par cette journée 
formidable et je tiens à remercier tous les participants pour leurs témoignages à l’égard de Mario, remplis d’amour et d’heureux 
souvenirs. Cet honneur et cette reconnaissance m’ont réjoui et ont aussi contribué au bonheur de mes enfants, de nos familles 
et de nos amis. Mes plus sincères remerciements aux conseils d’administration de la Fondation et du Collège, et à tous ceux qui 
ont contribué à faire de cette journée une fête chaleureuse, à l’image de Mario. » - Joëlle Lévesque, conjointe de Mario Chenart

« Je voudrais féliciter et remercier le Collège pour cette belle organisation pour la cérémonie fort bien orchestrée et animée de 
main de maître! C’était vraiment très agréable de revoir tout ce beau monde et d’être entre les murs de ce cher Collège pour 
quelques heures. » - Bruno Bourque, confrère de Mario au Collège (1973-1978)

« Tellement heureuse de cet hommage! Merci à la Fondation Collège de Lévis, et merci à Louis Vachon pour votre contribution! » 
- Lise Maheux

« J’ai très apprécié l’accueil chaleureux des amis de Mario ainsi que les rencontres Chénard et Lévesque. Je souhaite que votre 
Collège poursuive son œuvre éducative afin que nos jeunes des temps modernes réalisent sainement leurs rêves dans tous les 
domaines. Félicitations et merci.»  - Denise Soucy

« Bravo! Une très belle reconnaissance pour un gars de grand talent que j’ai côtoyé dans mon adolescence de gars de Lauzon! »  
- Michel Lessard (1972-1977)
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L’association des 
anciens et anciennes

Acteurs importants de la vie politique municipale, les maires 
des différentes époques se sont engagés, pour des raisons 
diverses, dans la vie politique municipale. Une compilation, tirée 
des archives du Collège, nous démontre que 11 des 28 maires 
de l’entité municipale de « Lévis » furent et sont avec le maire 
actuel des Anciens du Collège. Sans compter ceux qui ont œuvré 
dans les nombreuses anciennes municipalités qui composent 
le Lévis à la suite des fusions. Doit-on s’étonner de cela? Pas 
vraiment lorsque l’on considère la qualité de l’éducation offerte 
au Collège à toutes les époques, mais aussi lorsque l’on prend 
en compte l’héritage intangible du fondateur Mgr Joseph-David 
Déziel qui, en son temps, mit beaucoup d’efforts à structurer 
non seulement la vie municipale, mais aussi la vie associative 
de notre milieu. Cette tradition d’engagement, on la retrouve 
partout dans le Lévis contemporain, pas juste à la mairie. 
F. B. et C. G.

Claude Genest (Ancien 1978-1983)

Voici donc la liste des Anciens qui ont et occupent la mairie de Lévis : 
1. Timolaüs Beaulieu – Maire de 1886 à 1890 (Ancien 1853)
2. Joseph-Edmond Roy – Maire de 1896 à 1900 (Ancien 1867-1870)
3. H.-Edmond Dupré – Maire de 1900 à 1902 (Ancien 1866-1868)
4. Eusèbe Belleau – Maire de 1905 à 1906 (Ancien 1872-1880)
5. L’Hon. Alphonse Bernier – Maire de 1907 à 1917 (Ancien 1870-1880)
6. L’Hon. Noël Belleau – Maire de 1917 à 1920 (Ancien 1889-1899)
7. Joseph-K. Laflamme – Maire de 1920 à 1921 (Ancien 1894-1905)
8. Émile Demers – Maire de 1921 à 1927 (Ancien 1880-1881)
9. J.-Cléophas Blouin – Maire de 1927 à 1929 (Ancien 1874-1883)
10. Joseph Leblond – Maire de 1929 à 1933 (Ancien 1896-1903)
11. Gilles Lehouillier – Maire actuel, depuis 2013 (Ancien 1971-1974)

pLusieurs anciens à La mairie de Lévis 

Transmetteurs d’un présent parfois effréné, les journalistes mènent une vie publique au service de la société et font œuvre de 
rapporter, voire de dégager le sens d’un monde qui change constamment sous nos yeux. Métier difficile donc qui est exercé par 
plusieurs des nôtres. À la suite de quelques recherches et selon les informations que nous avons reçues à ce jour, nous avons relevé 
les Anciennes et Anciens qui œuvrent actuellement dans le domaine. Cette liste non exhaustive nous permet de voir des noms 
connus du présent et nous avons ajouté quelques personnes connues du passé. F. B. et C. G.

L’univers journaListique et Le coLLège

1. Christian Desmeules (journaliste, Le Devoir)
2. Isabelle Mathieu (coordonnatrice à l’information à la salle   

des nouvelles, Le Soleil)
3. Sébastien Dubois (journaliste, TVA)
4. Zoé Couture (journaliste, TVA)
5. François Pouliot (conseiller économique au bureau du premier 

ministre du Québec; ancien directeur de l’information et 
chroniqueur économique, Les Affaires)

6. Carl Renaud (directeur des politiques gouvernementales, Cabinet 
du premier ministre; ancien animateur et journaliste, Argent – TVA)

7. Catherine Bouchard (journaliste, Le Journal de Québec)
8. Gilbert Bégin (journaliste, Radio-Canada)
9. Maxime Poiré (journaliste, Radio-Canada)
10. Martin Vallières (journaliste, La Presse)
11. Boris Proulx (journaliste, Le Devoir)
12. Francis Sonier (éditeur-directeur général, Acadie Nouvelle)
13. Sylvain Desmeules (v.-p. information et numérique, Éditions 

Nordiques; ancien directeur économie et projets spéciaux, Le Soleil)
14. Kevin Dubé (journaliste, Le Journal de Québec)
15. Philippe Couture (journaliste, rédacteur web)
16. Kevin Johnston (retraité, Le Soleil)

17. Réal Labbé (retraité, Le Soleil)
18. Feu Benoit Aubin (journaliste, chroniqueur et directeur de 

l’information, nombreux médias francophones et anglophones)
19. Feu Robert L’Aubier Samson (v.-p. à la programmation et à la 

production Télé-Métropole qui deviendra TVA)
20. Feu Louis-Philippe Roy (journaliste, rédacteur en chef et directeur, 

L’Action Catholique)
21. Feu Jean-Jacques Samson (journaliste, éditorialiste et analyste,  

Le Soleil, Le Journal de Québec, radio et télévision)
22. Feu Alphonse Desjardins (journaliste, L’Écho de Lévis et   

Le Canadien; propriétaire de L’Union canadienne)
23. Feu Louis-Georges Desjardins (propriétaire, Le Canadien)
24. Feu Louis-Honoré Fréchette (plusieurs journaux dont La Patrie)

Claude Genest (Ancien 1978-1983)

2 5 6 7 9 11

2 3 7 10 11
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nouveLLes des anciens et anciennes

honneur
L’Honorable J. Michel Doyon (1955-1960)
lieutenant-gouverneur du Québec, a été nommé 
en novembre 2022 au grade de Chevalier 
de l’Ordre national de la légion d’honneur 
(République française) en reconnaissance de 
sa contribution exceptionnelle à la coopération 
franco-québécoise dans le secteur de la justice 
et au rayonnement de la francophonie.

John R. Porter (1961-1968)
a été élu en décembre 2022, et ce, pour trois 
années, au Conseil de l’Ordre national du 
Québec de la grande région de Québec et 
Chaudière-Appalaches.

Rosalie Lavoie (2016-2021)
a remporté la prestigieuse bourse d’études 
de 1er cycle de la Fondation Boursiers Loran 
d’une valeur de 100 000 $. Elle se distingue 
pour son excellence scolaire, son engagement 
communautaire et son esprit d’initiative. Elle 
a mis de l’avant l’importance des relations 
intergénérationnelles comme proche aidante 
d’une personne âgée.

arts  

Frédérick De Grandpré (1985-1989)
comédien et chanteur, fera un retour sur 
scène dans la comédie musicale Le Garde 
du corps au Capitole de Québec à la fin de 
juin 2023. Le film The Bodyguard avec Kevin 
Costner et Whitney Houston avait laissé de 
beaux souvenirs pour plusieurs en 1992.

Jean-Michel Martel (2004-2009) 
humoriste, a offert une belle prestation 
lors de l’émission La France; il s’est rendu en 
semi-finale en novembre dernier. Des portes 
s’ouvrent pour lui en Europe. Il était finaliste 
pour le prix Révélation de l’année au dernier 
Gala des Olivier 2023.

Patrick Renaud (1982-1983)
a publié le récit d’une autobiographie On va 
se le dire aux éditions de la Francophonie. Le 
livre est devenu un succès de librairie.

Jacques Samson (1979-1984)
sculpteur, a présenté une exposition d’œuvres 
regroupées sous le titre Monstratio au Musée 
Marius-Barbeau de Saint-Joseph-de-Beauce. 
Une invitation à la rêverie et à la quête de 
sens.

Denis Bernard (1970-1977)
comédien, s’est vu décerner le Prix de la 
meilleure interprétation masculine dans la 
pièce Salle de Nouvelles-Network lors de la 
remise annuelle des Prix de la critique de 
Théâtre. La pièce fut jouée, entre autres, au 
Trident en octobre et novembre 2021. 

Jean-François Labbé (1990-1998)
scénariste et concepteur de décors, a reçu lors 
de la remise annuelle des Prix de la critique au 
Théâtre, le Prix pour la conception du décor de 
la pièce Le Polygraphe présentée à la Bordée à 
Québec en septembre et octobre 2021.

sports

Bruno Martin (1985-1990)
officiel en gymnastique, a remporté lors du 
50e gala de l’athlète en décembre 2022, le  Prix 
d’officiel de l’année.

affaires

Martin Boucher (1979-1986) 
président et directeur général du Groupe 
Boucher Sports, s’est vu honorer lors du 
Gala des Fidéides tenu en novembre 2022. 
Son entreprise a d’abord remporté le Prix 
Commerce de détail et e-commerce, et puis, 
pour couronner le tout, le Prix Entreprise de 
l’année (moyenne-grande). Pour une 2e année 
consécutive, le Groupe Boucher figure au 
prestigieux palmarès des sociétés les mieux 
gérées au Canada avec 35 autres, un fait 
exceptionnel. Ce prestigieux Prix met en 
lumière l’excellent travail des 1100 employés 
et permet d’augmenter la visibilité de la 
marque employeur.

pLusieurs anciens à La mairie de Lévis 

L’univers journaListique et Le coLLège
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affaires (suite)

Vincent Leclerc (1979-1984)
gestionnaire privé chez Desjardins, s’est vu 
attribuer, pour une 2e année consécutive, 
le Prix Lauréat 2022, prestigieuse 
reconnaissance dans le cadre du Programme 
Distinction de Gestion privée.

Vincent Routhier (1999-2004)
président de Lü Aire de jeu, entreprise de 
technologie pédagogique de Québec, a 
acquis conjointement avec un partenaire 
l’entreprise française Marbotic, œuvrant dans 
le domaine des technologies de l’éducation.

Samuel Bouchard (1992-1997) 
président de Robotiq, est bien fier de voir 
son entreprise être parmi les chefs de file 
mondiaux du monde des robots et exporter 
90 % de sa fabrication hors du Canada. Un 
bon moyen de contrer la pénurie de main-
d’œuvre.

Philippe Mailloux (1980-1985) 
directeur général chez Chaudière-
Appalaches économique, a été nommé 
président du conseil d’administration du 
Centre de robotique et division industrielle 
inc. 

Josy-Anne Bérubé (1997-2000) 
physiothérapeute, leader inspirante dans 
le domaine de la physiothérapie, a reçu 
en novembre 2022 le Prix Excellence 
physiothérapeute à l’occasion d’une soirée 
reconnaissance de cette discipline.

on attend de vos nouveLLes!

Écrivez-nous un court texte au sujet 
d’un prix reçu, d’une nomination, d’une promotion ou 

autres nouvelles à faire connaître!
Sans oublier de joindre une photo à votre envoi. 

fondation@collegedelevis.qc.ca

toujours au service des gens

Benoit Bouffard (1965-1970) souligne 
en 2023 son 10e anniversaire à l’emploi de 
Dessercom comme chauffeur en transport 
médical. « Moi qui croyais faire ce travail 
pendant une couple d’années, le temps 
d’atteindre mes 65 ans, mais j’aime trop ça 
pour m’arrêter. J’aime le contact et le lien 
de confiance qui s’établit avec les clients, 

conduire et faire de la route partout au Québec, au Nouveau-
Brunswick et en Ontario. En dix ans, j’ai travaillé 13 534 
heures, j’ai transféré 3 226 patients, j’ai parcouru 379 081 km 
et j’ai lu 180 livres pendant mes périodes d’attente. » En plus 
d’y avoir étudié, Benoit a travaillé au Collège (1979 à 1991) 
comme animateur de la vie étudiante. 

un Livre pour micheL Lessard

Des amis de Michel Lessard (1955-1964) 
ont produit un magnifique recueil de 
témoignages non seulement sur sa carrière 
d’historien, mais aussi sur le « Patriote, le 
professeur, le cinéaste, l’inspirateur, le 
révélateur, l’homme de cœur, l’allumeur 
de réverbères, le géant, le précurseur, la 
comète, la mémoire vivante, l’enjoliveur de 

vie, le passeur de haute volée » et quoi encore. Cet ouvrage en 
couleur et abondamment illustré comprend 83 témoignages 
et hommages. Il nous permet en filigrane de bien comprendre 
sa démarche intellectuelle et ses actions dans la cité. Le livre 
fut produit dans le but de lui offrir un cadeau, ses amis le 
sachant gravement atteint par la maladie. Malheureusement, 
la vie en aura décidé autrement et il n’aura pas eu le temps de 
voir le produit final. Dans un discours prononcé le 6 avril 2022, 
soit quelques heures à peine après son décès, le directeur 
général du Collège David Lehoux a livré un hommage senti en 
inscrivant Michel Lessard dans la grande histoire du Collège : 
« Michel Lessard s’ajoute à une longue lignée d’anciens 
étudiants qui furent des transmetteurs et des porteurs de 
mémoire. Pensons seulement à Joseph-Edmond Roy avec 
sa monumentale Histoire de la seigneurie de Lauzon, à 
l’archiviste-historien Pierre-Georges Roy, à l’éditeur des 
débats parlementaires Alphonse Desjardins, à Mgr Élias Roy 
qui a écrit l’histoire du Collège en 1953, à l’abbé Georges-
Étienne Proulx qui a présidé la Société d’histoire régionale 
de Lévis pendant 16 ans, au regretté historien Jacques 
Lacoursière, aux abbés Loïc Bernard, Roger Beaumont, Pierre 
Bélanger et qui encore. » 

Claude Genest (Ancien 1978-1983)

honneur posthume
Alphonse Tardif, toujours dans les astres. 
Le « Working Group for Small Bodies 
Nomenclature » de l’Union astronomique 
internationale a nommé officiellement, dans 
leur bulletin d’octobre 2022, l’astéroïde 
111933 «Alphonsetardif». L’enseignement de l’Abbé Tardif 
(1949-1955) au Collège pendant 39 ans, qui a inspiré tant de 
carrières scientifiques, ainsi que son mentorat en astronomie 
amateure et sa création de l’observatoire qui porte maintenant 
son nom, sont ainsi immortalisés en les associant à ce corps 
céleste de 5 km de diamètre orbitant le soleil dans la ceinture 
principale d’astéroïdes entre Mars et Jupiter.
Source : Daniel Provençal (1972-1979), Groupe Astronomes du Qc
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se revoir est toujours un pLaisir et une richesse pour ce Bon vieux coLLège

Les Anciens et Anciennes manifestent le désir de se revoir et le Collège a pu constater ces joyeuses retrouvailles à l’automne 2022 et 
tout récemment, en avril dernier. Cette fois, la Soirée des conventums a permis de revoir la Rhétorique 1963 (60e) et les finissant(e) s 
du Secondaire 1996 (25e), 2003 (20e), et 2005 (15e). Tous sont revenus au Collège le temps d’une soirée. Près de 200 personnes étaient 
à ce rendez-vous printanier. Depuis l’après-pandémie, une vingtaine de promotions s’est réunie au Collège ou dans un restaurant 
ou une salle non loin du Collège. Il n’y a pas à dire que ces soirées mémorables ont manqué pendant quelques années. 

des conventums qui Laissent Leurs traces

Du plaisir à l’état pur, comme si c’était hier. Voyez en images les groupes d’Anciens et Anciennes qui se rencontraient récemment. 
Avec l’accord des organisateurs de chaque cohorte, tous ont accepté de donner au nom du groupe un montant à la Campagne 
majeure de financement de la Fondation. Le total des dons recueillis pour les soirées d’octobre et d’avril derniers est de plus de 
8 000 $. Merci aux organisateurs pour le travail bénévole et à chacun(e) d’entre vous pour votre retour au Collège. La prochaine 
Soirée des conventums au Collège est prévue le 28 octobre 2023.

La soirée des conventums 2023

Rhétorique 1963

Secondaire 2003

Secondaire 1996

Secondaire 2005

45 ans, ça se fête ensemBLe !

« En octobre dernier, plus de 50 Anciens et Anciennes des promotions Secondaire 
1975 et Collégial 1977 ont tenu leur conventum au Collège. Comme c’est le cas à 
tous les 5 ans, ces retrouvailles ont permis de partager de précieux souvenirs. Le 
plaisir était au rendez-vous! La prochaine rencontre aura lieu en 2027, lors du 50e 
anniversaire de notre promotion. » - Guy Dallaire, organisateur

qui est L’aîné des anciens ?

Par sa nature axée sur la continuité, l’AAACL est à la recherche constante du doyen de l’Association. Certains se souviendront 
du bien connu Rosario Tremblay qui, au moment de son décès en décembre 2015, avait plus de 105 ans. D’après une compilation 
récente tenue à partir du bottin des anciens élèves, l’abbé Gérard Larochelle serait l’aîné à 102 ans (né le 18 novembre 1920). 
Derrière lui on retrouve Gérard Lavoie à 101 ans alors que deux autres confrères franchissent les 100 ans cette année, soit Alphonse 
Lapointe et Robert Sauvageau. Suivent dans l’ordre Jean Cauchy et Louis Thivierge, tous deux nés en 1924, et Paul Arsenault en 
1925. Qui dit mieux? Si jamais une personne de notre lectorat connaît un prétendant au titre du plus ancien qu’il nous fasse signe. 
Notons aussi qu’un jour nous aurons sans doute une Ancienne à titre de doyenne du Collège, les jeunes filles étant arrivées plus 
tard, en 1968, sur les bancs de notre institution.  Claude Genest (Ancien 1978-1983)
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nos disparus

nos sincères condoléances aux familles

Abbé Hervé Bernard 
(1950-1956), décédé le 10 
novembre 2022 à l’âge de 87 
ans. Frère de Lucien (1933-
1935). Après sa carrière au 
Collège de Thetford, il fut 
curé de paroisses et pasteur 
au Sanctuaire Notre-Dame 
d’Etchemin.
Rémi Beaudoin 
(1947-1955), décédé 
le 12 mars 2023 
à l’âge de 87 ans. 
Frère d’Hermann 
(1945-1953).

Gilbert Dion 
(1967-1974), décédé 
le 19 janvier 2023 
à l’âge de 68 ans. Frère 
Marie-Andrée (1976-1978), 
Jean-François (1974-1979) 
et Bertrand (1981-1988).

Louis Gosselin 
(1959-1965), décédé 
le 27 décembre 2022 
à l’âge de 76 ans. Frère 
d’André (1957-1960).

Henri Dorval 
(1955-1958), décédé 
le 27 avril 2023 
à l’âge de 80 ans. Père de 
Martin (1986-1993), Isabelle 
(1994) et Nicolas (1995-2000).

Jacques Grégoire 
(1955-1961), décédé 
le 3 janvier 2023 
à l’âge de 81 ans. 
 

André Couture 
(1960-1966), décédé 
le 19 décembre 2022 à 
l’âge de 77 ans. Frère de 
Germain (1967-1968) et 
Fernand (1969-1971).

Gontran Foy
(1947-1953), décédé 
le 5 décembre 2022 
à l’âge de 93 ans.

Denis Grenier 
(1946-1954), décédé 
le 13 avril 2023 
à l’âge de 90 ans. 
Il a été maire de Saint-
Romuald de 1978 à 1991.

Jean-Marc Couture 
(1943-1944), décédé 
le 6 janvier 2023 à l’âge 
de 95 ans. Père de Jean-
René (1977-1982) et Denis 
(1980-1985). Frère de 
Gilles (1939-1943).

Marc-André Gagnon 
(1944-1954), décédé
le 23 mars 2023 
à l’âge de 91 ans. Frère 
de Jean-Paul (1943-1945) 
et Gérard (1943-1952).

Adalbert Guay 
(1956-1964), décédé 
le 11 novembre 2022 
à l’âge de 79 ans.

Valérie Couture 
(1988-1989), décédée 
le 29 septembre 2022 
à l’âge de 50 ans. Sœur 
de Pascal (1977-1984).

Richard Gagnon  
(1958-1962) décédé le 1er 
mai 2023 à l’âge de 75 ans. 
Fils de Robert (1932-1936). 
Frère de Jean-Claude (1956-
1964), Pierre (1956-1965), 
Bertrand (1961-1968). Père 
de France (1990-1991) et 
Jean-François (1990-1995).

Jacques Girard 
(1955-1963), décédé 
le 2 juillet 2022 
à l’âge de 79 ans.

Denis Guérin 
(1960-1964), décédé 
le 26 octobre 2022 
à l’âge de 78 ans.

Jules Héquette, ancien 
professeur d’éducation 
physique au Collège (1963 
à 1971), décédé en avril 
2021 à l’âge de 88 ans. En 
1982, il avait été décoré 
Chevalier de l’Ordre 
national de la Légion 
d’honneur.

faire un don in memoriam  à la fondation c’est manifester son intérêt à la cause de l’éducation, garante de l’avenir.
Pour un don planifié (legs, police d’assurances, etc.), un don par actions ou autres dons,

veuillez communiquer avec la Fondation Collège de Lévis au 418 833-1249, p. 115
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Mathieu Isabelle  
(1978-2000), décédé 
le 11 janvier 2023 
à l’âge 36 ans. Frère de 
Philip (1996-2001).

Jean Mercure (1956-
1955), décédé le 18 
décembre 2022 à l’âge 
de 89 ans. Frère d’Oscar 
(1940-1944), Fernand 
(1943-1945), Paul (1943-
1951), Louis (1946-1947), 
Arthur (1948-1958).

Joseph-Marie Roberge 
(1944-1952), décédé 
le 31 janvier 2023 
à l’âge de 90 ans. Frère 
de Jacques (1956-1957), 
Claude (1961-1965) et 
Gilles (1962-1967).

Louis-Philippe Langlois 
(1946-1954), décédé 
le 13 février 2023 
à l’âge de 89 ans.

Yvon Morency 
(1965-1973), décédé 
le 19 septembre 2022 
à l’âge de 69 ans. Frère 
de Jean-Guy (1961-1968).

Lucien Tessier 
(1953-1959), décédé 
le 17 mars 2023 
à l’âge de 85 ans. Frère 
d’Yves (1956-1964).

Jogues Lavoie 
(1966-1970), décédé
le 18 novembre 2022
à l’âge de 72 ans.

Richard Morin
(1942-1944), décédé 
le 11 septembre 2022 
à l’âge de 98 ans.

Sylvain Turcotte 
(1968-1975), décédé 
le 4 novembre 2022 
à l’âge de 67 ans. Frère de 
Julien (1963-1970), Daniel 
(1964-1971), Luc (1970-
1977) et Stéphane (1974-
1981).

Marïel Leclerc (1940-
1947), décédé le 10 mai 
à l’âge de 93 ans. Frère 
d’André (1938-1947), Jean-
Yves (1939-1949), Léonard 
(1943-1953), Claude (1946-
1950), Luc (1952-1953), 
Raymond (1955-1956) et 
Bruno (1956-1964).

Marie-Josée Pelchat 
(1985-1987), décédée 
le 4 novembre 2022 à l’âge 
de 54 ans. Mère d’Anne-
Sophie (2008-2013), Charles-
Éric (2013-2018) et Jacob 
(2011-2016). Ex-conjointe 
d’Éric Pelchat (1976-1983).

Jean-Marc Turgeon 
(1947-1954), décédé 
le 21 décembre 2022 
à l’âge de 87 ans. Père de 
Jean (1972-1980), Pierre 
(1974-1979) et Richard 
(1981-1986). Frère de 
Michel (1949-1952).

Frère Michel Lemay 
(1960-1962), décédé 
le 4 février 2023 
à l’âge de 80 ans.

Jean-Yves Marcotte 
(1949-1951), décédé 
le 1er juillet 2022 
à l’âge de 89 ans.

Jean-Pierre Martel 
(1972-1977), décédé 
le 25 octobre 2022 
à l’âge de 63 ans. Frère de 
Jacques (1972-1977).

Paul-Patrick Porter 
(1956-1958), décédé 
le 12 novembre 1922 
à l’âge de 78 ans. Père de 
Nicolas (1984-1989). Frère 
de Gérald (1953-1956), 
John R. (1961-1968) et 
Francis H. (1965-1969).

Marcel Proulx 
(1957-1958), décédé 
le 10 août 2022
à l’âge de 85 ans. Frère 
de Narcisse (1958-1960).

Denis Rancourt 
(1947-1955), décédé 
le 5 février 2022 
à l’âge de 86 ans. 
Il fut membre en tant 
que gymnaste des 
Aiglons du Collège 
de Lévis.

Roger Turgeon 
(1958-1962), décédé 
le 9 mars 2023 
à l’âge de 77 ans. Frère 
de Raynald (1960-1968).

Alphonse Vaillancourt 
(1945-1954), décédé 
le 24 décembre 2022 
à l’âge de 91 ans. Frère 
de Paul-Émile (1925-1933).

Allan Ward 
(1952-1961), décédé
le 23 octobre 2022 
à l’âge de 81 ans. Frère de 
Wellie (1953-1963).
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La fondation 
coLLège de Lévis

Je désire vous partager un entretien que 
j’ai eu avec Jacques Forgues (Rhétorique 
1963). M. Forgues est revenu dans son 
alma mater lors de la dernière Soirée des 
conventums d’avril 2023, organisée par 
l’AAACL. Il a été président de la Fondation 
de 1991 à 1993. 

Quelques jours après l’événement tenu au 
Collège le 15 avril, M. Forgues m’écrivait : 
« Bonjour Benoît. Je tiens à te remercier 

pour l’accueil que la Fondation nous a réservé. Ton dévouement, 
celui de François et des autres bénévoles sont exceptionnels. Ce 
fut très apprécié. Félicitations pour votre implication envers le 
Collège et la Fondation. La visite guidée m’a permis une mise 
à jour de l’évolution du Collège et de prendre connaissance 

de ses projets d’avenir. Il y a raison d’en être fiers. Le Centre 
sportif multifonctionnel qui s’ajoutera au magnifique terrain de 
football et à l’aréna de Saint-Romuald sont très révélateurs de la 
forte personnalité et de la vitalité du Collège et de la Fondation. 
Salutations amicales. »

Ça fait chaud au cœur de recevoir ce genre de message. Voici ma 
réponse : « Bonjour M. Forgues. Je tenais à vous remercier pour 
vos bons mots. Sachez que nous travaillons dans la continuité de 
nos prédécesseurs qui ont su nous léguer une Fondation forte et 
fière. C’est notre devoir de suivre vos traces. Recevoir d’anciens 
élèves dans notre Collège s’avère un grand plaisir pour nous 
tous. Merci de votre présence, Mme Forgues et vous, et au plaisir 
de vous revoir bientôt. »

Benoît Labbé (Ancien 1985-1990)

un merci tout spéciaL

Le 26 avril dernier, tous nos bénévoles ont été conviés par la Fondation à la Piazzetta de 
Lévis. Ils étaient près de cinquante à se retrouver, le temps d’un « 5 à 7 » rassembleur. 
Ce fut l’occasion idéale pour l’équipe de la Fondation de les remercier et de reconnaître 
leur bon travail accompli au cours des dernières années. À cette occasion, le propriétaire 
Jacques Pelletier nous a fait la surprise de nous nommer partenaire philanthropique, 
pour une 4e année de suite, pour l’organisation de la journée GENEROSA. Sous les 
applaudissements chaleureux, tous remerciaient Jacques pour ce partenariat qui 
perdure dans le temps. Rappelons que depuis 2020, la Piazzetta de Lévis a remis 23 180 $ 
à la Fondation Collège de Lévis dans le cadre de cette activité annuelle. 

pLus de 6000 dons reçus en quatre années de campagne

Je désire revenir sur le geste important que plusieurs Anciens et Anciennes ont posé dans le cadre de la Campagne majeure 
de financement en cours. La Campagne a débuté à l’automne 2018 et prendra fin officiellement dans deux ans, étant donné 
l’arrêt temporaire de la sollicitation auprès de tous. Depuis septembre dernier, tout a repris selon le cours normal des choses. 
Encore une fois merci à vous tous. 

Laisser une marque permanente de vos années au coLLège

Il y en un peu plus d’un an, en février 2022, une lettre était envoyée de la part de plusieurs responsables de cohortes, en 
collaboration avec la Fondation Collège de Lévis. Le but de cette communication était d’inviter les Anciens et Anciennes d’un 
même groupe à faire un don personnel de 1 250 $, réparti sur cinq ans, soit 250 $ par année. Les confrères et les consœurs du 
groupe (p. ex. Rhéto 1966, Sec. 1982, Col. 1992, etc.) qui ont participé à la hauteur du montant demandé de 1 250 $, ou plus, car 
il est possible de donner plus que ce montant minimal, auront leur nom sur une plaque qui sera affichée au Collège à la fin de 
la Campagne majeure, maintenant prévue en 2025. On se rappellera que votre passage au Collège de Lévis vous aura permis 
de découvrir des passions qui vous habitent encore et de bâtir des amitiés et des relations solides qui dureront toute votre vie. 
Par ce geste important d’un don à la Fondation, vous aiderez le Collège à élever encore plus haut la qualité des services offerts, 
des activités parascolaires, sportives, communautaires, des arts de la scène et autres. La Fondation Collège de Lévis vise à 
offrir aux jeunes élèves qui fréquentent l’institution, les meilleures possibilités de se développer à leur tour. Chaleureusement, 
faites le don de l’avenir!

François Bilodeau (Ancien 1979-1986)

mot du président

mot de La direction des affaires corporatives
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Sous la présidence d’honneur de Jean-François Têtu (1981-1988), 
président et directeur général du Groupe Têtu inc., la 14e édition a 
connu un succès retentissant le 11 novembre dernier. Au total, 220 
personnes se sont rassemblées à la cafétéria du Collège, pendant 
que trente autres prenaient le repas à la maison. Nos élus lévisiens, 
Dominique Vien, députée fédérale, Gilles Lehouillier, maire, et Bernard 
Drainville, ministre de l’Éducation, nous ont fait l’honneur de leur 
présence. Des profits nets de 50 620 $ ont été amassés lors de cet 
événement toujours très apprécié des convives. Certes, une autre 
soirée qui passera à l’histoire en raison du grand dévouement et de 
l’engagement de Jean-François et de sa conjointe, Pascale Guay, mais 
aussi grâce à la nombreuse participation de leur famille, des Anciennes 
et Anciens du Collège, des partenaires et amis de la Fondation, dont 
plusieurs vivaient cette expérience gustative pour une toute première 
fois, laquelle était sous la responsabilité de Martin Patry, propriétaire du 
réputé restaurant L’intimiste qui a pignon sur rue dans le Vieux-Lévis.

nos souvenirs, mon coLLège 

L’École des saveurs est une activité-bénéfice axée sur le milieu des arts et des 
lettres. Cette année, notre président d’honneur a laissé sa trace artistique avec une 
aquarelle qu’il a réalisée pour l’événement. NOS SOUVENIRS, MON COLLÈGE est 
une œuvre très colorée et exclusive qui illustre les aires de vie et de jeux extérieurs 
ainsi que le bâtiment bien installé au cœur du Vieux-Lévis depuis 1853. Cette œuvre 
rappellera à plusieurs les bons moments passés au Collège qui fêtera bientôt son 
175e anniversaire. La toile officielle a pu être conservée au Collège grâce à la générosité 
de son bon ami Richard Laflamme (Ancien 1981-1987), qui a fait un don important 
pour que cette œuvre soit affichée sur un des murs du Collège. Un tirage limité de 175 
reproductions de grande qualité, giclées sur papier Arches, signées et encadrées et 
de dimensions 16" x 21 ¾" sont en vente au coût de 225  $ chacune à la Fondation. 

Le prochain rendez-vous gastronomique

L’École des saveurs 2023 se tiendra le vendredi 10 novembre 2023. Anciennes et Anciens de la Caisse populaire 
Desjardins du Collège de Lévis, l’abbé Pierre Bélanger souhaite votre présence en grand nombre. Ce sera une belle 
occasion de se retrouver au Collège, plusieurs années après votre passage comme étudiant(e)s. « En novembre 
prochain, à l’occasion du 15e souper de L’École des saveurs, un moment très couru pour soutenir la Fondation 
Collège de Lévis, il a été décidé à cette occasion de célébrer le 50e anniversaire de fondation du cours Administration 
et Coopération (1972-1973), qui s’est développé autour de la Caisse populaire. Des centaines étudiant(e) s ont eu le 
privilège de vivre de belles expériences les préparant à leur future carrière. Pour l’occasion, la Fondation m’a choisi 
comme président d’honneur cette année. J’ai eu l’honneur d’administrer la Caisse à partir de 1970. De nombreux 

souvenirs remontent à ma mémoire et je suis bien fier de toute cette belle cohorte de jeunes adultes qui ont agi comme stagiaires et 
administrateurs à mes côtés. Je souhaite bien vous voir lors de cette belle activité à l’automne prochain. » Réservez votre place dès 
maintenant : fondation@collegedelevis.qc.ca ou 418 833-1249, poste 115. 

Pierre Bélanger (Ancien 1952-1961)
Président d’honneur de L’École des saveurs 2023

L’écoLe des saveurs 2022

toujours à La recherche de BénévoLes

L’équipe de la Fondation a pu compter sur la précieuse collaboration de 101 
bénévoles au cours des dernières années pour l’organisation de ses activités. Nous 
continuons de prendre le nom des personnes qui désirent se joindre à l’équipe afin 
de donner un coup de main concret lors de la tenue d’événements divers et spéciaux. 
L’aide des Anciens et Anciennes du Collège est très appréciée et nous sommes 
toujours heureux de vous avoir à nos côtés pour mener à bien nos projets. Vous êtes 
intéressés? Contactez François Bilodeau dès aujourd’hui au 418 833-1249, poste 115 
ou lui écrire à fondation@collegedelevis.qc.ca. 



INSCRIVEZ-VoUS EN LIGNE
fondationcollegedelevis.com

activités à venir en 2023

la gÉnÉrOsa
Le 6 sePTembre 2023

En septembre 2023, la journée GÉNÉRoSA sera à nouveau au profit de la 
Fondation Collège de Lévis. Les dons amassés seront versés dans les divers projets 
de la Campagne majeure de financement visant les secteurs du développement 
pédagogique et technologique, de la vie étudiante, du rayonnement sportif et de 
l’amélioration des infrastructures.

Pour chaque pizza GÉNÉRoSA vendue, 10 $ seront versés à la Fondation Collège 
de Lévis. Exceptionnellement, la livraison sur le territoire de la ville de Lévis sera 
disponible le midi du 6 septembre pour les commandes de dix (10) pizzas 
GÉNÉRoSA et plus. Une belle occasion de faire un lunch d’équipe ou d’affaires, à 
distance, ou d’encourager la cause en famille!

réservation et information dès La fin du mois d’août
Directement à la Piazzetta de Lévis en appelant au 418 835-5545
ou à la Fondation Collège de Lévis au 418 833-1249, p. 115 ou 164

mon coLLège, 
j’y tiens et j’aime Le revoir

Des souvenirs et des amitiés vont revenir 
à la surface. La solution est bien simple. 
Vous communiquez avec la Fondation. 

François Bilodeau vous guidera dans 
l’organisation de votre conventum.

Les pLaces sont Limitées!

418 833-1249, poste 115
fondation@collegedelevis.qc.ca

de retour le 28 octobre 2023

•	 En vente dès le mois d’août
•	 Nombre de billets imprimés : 1000
•	 20 $ le billet
•	 Valeur total des prix : 4 850 $

L’ÉCHO | Adresse de retour : Collège de Lévis, 
9 Mgr-Gosselin, Lévis (Québec)  G6V 5K1 | PP 40013818

Bientôt au cOllège de lÉvis
15 juin 30e tournoi de golf de la Fondation
6 septembre  Journée GENERoSA avec la Piazzetta de Lévis
16 septembre Dès 11  h, inauguration du terrain synthétique,  
 suivi du match de football des juvéniles AAA à 13h30
23-24 septembre  Journées Portes ouvertes (élèves de 5e et 6e année)
28 octobre  Soirée des conventums dès 16 h
10 novembre  15e souper de L’École des saveurs

Cher(e)s membres de la communauté du Collège, cher(e)s ami(e)s,

C’est avec une grande fierté que j’ai j’accepté l’invitation en tant que président d’honneur de la 30e édition du tournoi 
de golf de la Fondation et je le suis d’autant plus de pouvoir y associer ma passion pour le golf et mon attachement 
profond à mon ancien Collège.

La Fondation travaille depuis plus de 40 ans pour faire une différence dans la vie des jeunes et cet événement 
sportif est l’occasion de continuer à soutenir cette mission.

Je suis très reconnaissant envers le Collège qui m’a beaucoup apporté et grâce auquel j’ai accédé à un parcours 
scolaire de grande qualité. J’ai des souvenirs mémorables de cette période de ma vie et je me considère choyé pour 
tout ce que j’ai appris et les expériences que j’ai vécues.

Plus de 30 ans plus tard en tant que vice-président Services spécialisés et Centre d’affaires en ligne chez Desjardins, 
j’ai à cœur de pouvoir contribuer à encourager la relève et à développer notre communauté. Nos jeunes sont nos 
leaders de demain et il nous appartient de leur ouvrir la voie, de les inspirer et de les accompagner dans la poursuite 
de leurs idéaux.

Quoi de mieux que cette 30e édition pour renforcer cette ambition. J’invite donc tous les golfeurs, qu’ils soient 
joueurs débutants ou maîtres, à faire un succès de cet évènement incontournable.

Au plaisir de vous y retrouver et de faire de belles rencontres tout au long du parcours!

Mario Lapierre
Desjardins Entreprises
Ancien 1981-1987  

cOMplet pOur le gOlf
quelques places disponibles pour le souper

au profit de

L’ÉCOLE DES SAVEURS 2023


